
“两会”期间，代表、委员们认真履职尽责，不回避矛盾、不掩盖问题，实事求是、敢于直言，紧紧围绕市委、市政
府的中心工作以及市民关心的热点、难点问题，积极建言献策，努力寻求最大公约数，用一份份凝聚着智慧和汗水
的议案提案，一场场开放务实的讨论，汇聚起加快“二次出发”进程、推进“两美”永康建设的磅礴力量。
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厂房转让

3658 百花山工业区占地
16000平，建筑8000平，整
体或分割13757946878

厂房出租
3971 武义泉溪6100平一
至三层厂房可分租位置佳
13506791681,649681

武义厂房转让
4050,4700平13506596849

紫微北路厂房转让
4063 国道边占地4300平方，
店面20间18657919757

武义厂房出租
4075牛背金一层钢构6500
平方出租13905892955

厂房出租
4090 武义王山头2400平
13566912523,562522

黄碧街厂房出租
4088三层共5100平方米
13967920111,595622

白垤里高层转让
4087,18967946789

龙山镇厂房出租
4120 桥头周村工业区有
四至八层，每层1400平方
613491,13967930133

古山新厂房出租
4096三层共1500平，宜装
配13735709887,768132

城西厂房出租
4127花川建筑7500平方
13605895792,727391

房屋出租
4135 西田畈高速路口边
有 三 层 厂 房 出 租 ，占 地
4312 平方，总面积 12937
平方，价格优惠，联系电
话：13967935918夏

房屋转让
4143 紫微南路店面屋一
幢，一至六层共373平方，
急于转让18858933968

厂房出租
4145 唐先工业区厂房二
层，办公楼四层，共 5000
多平方13944904885

厂房出租
4161 现有大坟山工业区
厂房一层 350 平方出租，
位于老方岩大路凯丰集
团，交通便利，水电齐全，
价 格 面 议 ，联 系 人 ：
13566917836

房屋转让
4103 丽州北路 62 号三间
六 层 商 住 楼 一 幢
13905894571,656183

急 转
4173 人民学区低价急转

（2-6）楼 带 阳 台 店 面
13906792741,567564

明珠新城套房转让
4175，89平双阳台，西棚头
13665850208,678208

房屋急转
4177 丽州北路幢房急转
13626799777,632397

下里溪厂房转让
4180,300平方13705893079

城西厂房出租
4183面积5000平方656068

求购丽州一品套房
4196,140 平 米 以 上
13575698176,686176

新华书店场地出租
4201 胜利街 151 号面积
500平方87171021

厂房出租
4204 经济开发区华夏路
38 号，占地面积 4200 平
方，建筑面积 7500 平方，
变压器 315 千瓦，已接通
天然气、氧气，适合杯业
可 分 租 13868956608,
619608,621567

溪心排屋3间转让
4206国有转让13858919002

套房急转急租
4207 因本人外出发展，
位于巴黎商街豪华装修
江景房 180 平急转，每平
10000 元，急租 55000 元
一年,联系电话：635908,
13967912716

声 明
4232 浙 G0P696 遗 失 商
业 险 保 单 流 水 号 ：
211000110305346855，
声明作废。

观点对对碰

碧水蓝天如何呈现 城区停车难怎么解决

人大代表和政协委员发声出招

□记者 张赤奎 楼蕲

碧水蓝天如何呈现？

建立长效机制 从源头上抓起
《政府工作报告》提出了今年将

实施的十大民生实事，第一个就是要

让天更蓝水更清，让全市主要河道交

接断面全部消除劣Ⅴ类，AQI 指数优

良率达到 80%以上。各位人大代表

和政协委员对此有什么好的意见或

者建议？

人大代表吕月眉：去年，我市全

面开展“五水共治”“三治四化”等整

治工作，取得了良好成效。总的来

说，我们的天已经逐渐变蓝，水质也

比以前好了，但还有一些地方存在空

气和水被污染的情况。我认为，要让

天更蓝水更清，首先应该从源头上抓

起，对全市各企业的排污、城区和农

村的生活污水排放进行更加严格的

把控，从根本上消灭污染物，而不是

等污染物污染了空气或水质之后再

进行治理。

政协委员胡子贵：在我们村，经

过一系列的整治后，空气变得清新，

水变得清澈了。可以毫不夸张地说，

我们村的池塘和溪流都是可以游泳

的。但治理好只是一个方面，更加重

要的是如何保持好，这就需要建立科

学的长效管理。全市有很多地方的

好山好水都逐渐回来了，我们要把这

些地方永久地保留下去，就需要大家

一起努力，养成良好的习惯，做一个

文明的永康人。

教育环境如何提升？

均衡全面发展 提升软件设施
如何抓好教育是个永恒的话题，

今年我市将实施的十大民生实事中

就有一件是让教育环境更优质，让全

市标准化学校创建率达 90%以上，等

级幼儿园覆盖率达 92%以上，美丽校

园创建率达 85%以上。各位人大代

表和政协委员对此有什么好的意见

或者建议？

人大代表施佩佩：“十二五”期

间，我市把教育摆在了优先地位，这

一 点 在 人 民 小 学 的 建 设 上 十 分 突

出。近几年，市委、市政府对教育很

重视，让全市教育有了明显的提升，

让每个学校的校园环境，办学条件，

师资力量都有了明显进步。但教育

需要均衡全面发展，不仅是各种数量

的提升，更要追求在教学质量上的提

升。我希望，市委、市政府能在教师

专业发展上给予扶持，从而改善教学

质量，为我市的经济社会发展提供人

才支撑。同时，希望社会各界人士加

大对孩子们的关爱力度，特别是一些

贫困学生，很需要大家的帮助和支

持。

政协委员徐仁凑：要全面提升教

育环境，不仅是要提升各方面的硬件

设施，更要提升软件设施。软件设施

的提升，其实重点在于学校对学生的

各种决策和教师教育学生的方式。

有时候，我认为孩子的学习压力确实

过大了一些，特别是面临中考、高考

的学生，经常没有周末和节假日，要

回校进行补课，没有很好地劳逸结

合。此外，每个学生的性格和学习成

绩肯定会有所不同，教师在教育学生

时，应该因人而异，而不是只分好学

生和坏学生或听话的学生和不听话

的学生。

城区停车难如何解决？

实行停车收费 发展公共交通
近年来，城区机动车数量迅猛增

长，停车难越来越成为我市城市化进

程中的大问题。停车问题不仅严重

影响市容市貌、造成交通拥堵、妨碍

交通安全，而且给人民群众的生产生

活造成极大不便。解决城区停车问

题，已是群情所催、民生所求。解决城

区停车难，看看代表委员有什么高招？

人大代表林金星：公安交警部门

要进一步加大路面巡查执法力度，对

不按停车位停放、占用多个停车位等

违规行为及时查处。对非机动车乱

停乱放、恶意挤占公共资源的行为从

严处理。对于门前划设机动车位的

商场超市、医院学校、宾馆饭店等要

加强管理。优先发展公共交通，建立

便捷高效的城市公共交通运输网络，

方便市民出行。尝试在交通高峰期

增加临时公交线路，让群众不再感到

出行难。加快公共自行车服务系统

的建设，积极引导有车族选乘公共交

通工具出行。

政协委员毛跃进：对于城区停车

设施落后、发展缓慢的问题，政府及

其相关部门要把主城区停车场建设

纳入城市建设整体规划，从长远着

眼，合理布局停车场，保证有足够的

停车泊位数量。系统谋划，把当前与

长远、规划与执行、建设与管理统筹

协调，系统推进。充分发挥价格调节

的杠杆作用，加强对占道划线的临时

停车位管理，通过制定相应的收费管

理办法及合理的收费标准，提高收费

停车位的使用率及公共停车位的周

转率，解决车辆停放失衡现状，引导

车辆合理停放，缓解路面压力。

智慧城市建设如何推进？

加大政府投入 吸引社会投资
智慧城市建设是经济社会发展

的必然趋势和要求，近年来，我市投

入大量的财力物力建设智慧城市，收

到了一定的成效。但是，也存在一些

不足和问题，如建设思路不清晰、信

息化基础设施建设落后、尚未形成商

业化市场运作等。如何加快推进智

慧城市建设，看看代表委员怎么说？

人大代表胡小玲：智慧城市建设

首要的是做好顶层设计，从市委、市

政府的层面制定出台智慧城市发展

总体规划和发展思路。在实施过程

中，要以民生为导向统筹推进，重点

突出智慧交通、智慧医疗、智慧社保、

智慧社区、智慧校园等与老百姓生活

密切相关的工程。充分利用现有的

光纤、4G、无线 WiFi 等现有通信基础

设施，避免低水平重复开发和资源浪

费，加快技术创新和应用推广。培育

可推广的各类智慧城市应用示范典

型，并积极组织推广。

政协委员毛里强：制定智慧产业

扶持政策，建立有利于智慧型大企

业、大项目引进和智慧人才引进培养

的政策体系，吸引上下游企业集聚。

在财政资金安排上重点在智慧城市

网络规划、平台建设、产品采购等方

面加大投入，广泛吸引社会资本参

与。坚持综合防范，加强信息安全管

理，建立完善的安全管理制度和联动

机制，严防计算机病毒和网络黑客侵

扰，确保信息化系统安全稳定运行。

□制图 蒋立峰


